

広報

2000 UCHINADA TOWN
PUBLIC INFORMATION
MAGAZINE No.444

うちなだ

1

発行
内灘町総務部総務課（毎月5日発行）
〒920-0292
石川県河北郡内灘町字大学1丁目2番地1
TEL(076)286-1111
FAX(076)286-0617

あけまして

おめでとうございます

内
灘
町
内灘町議会

翔びたつ朝

と

あした

〔主な内容〕

- 新春座談会 (P.2~5)
- 平成11年第4回議会定例会 (P.6)
- 税に関するお願いとおしらせ (P.7)
- おめでとう20歳 (P.8~9)

(河北潟にて)
内灘町写真協会
野村輝久氏提供

二十一世紀へのカウントダウト うちなだの未来を語ろう

2000.1.5.(2)

昨年9月、町内の小中学生の代表が、内灘町友好訪中団として、吳江市をはじめ蘇州市、南京市、北京市など、中国の主だった4都市を訪問し見聞を深めできました。

年頭にあたり、参加者のうち、小学生代表のみなさんに、この訪問で、日本の方が良いと思われたところ、反対に、中国の方がずっと進んでいると思われたところ、こんな点にびっくりした、感心した、というような話を踏まえて、こうだったらいいなと思う内灘の未来像を語っていただきました。

参 加 者

町長	岩本秀雄
向栗崎小学校校長(司会)	岡部治隆
向栗崎小学校六年	藤田
清湖小学校六年	堀江
鶴ヶ丘小学校六年	道村
大根布小学校六年	島田
西荒屋小学校六年	中林

司会 今回の旅行について一番強く感じたことは何ですか。

藤田 中国の人は日本語がしゃべれなくても、みんなすごく親切で親しみを感じました。

堀江 ホームステイ先の子と、いつも手をつないで行動するほど仲よくなり、別れるときすごく悲しかった。胸の名札を見ていろんな人が声をかけてくれたので、とても嬉しく親しみを感じました。

道村 南京大虐殺の現場を見学したのですが、昔、日本は中国人にすいぶんひどいことをしたのに、私たちに温かく接してくれたので感激しました。

中林 中国の空気はすごく汚れていて、目や口がとても痛みました。

島田 中国では車より自転車の数の方が多いのに驚きました。

町長 岩本町長 雄

の感想をお聞かせください。

町長 吳江市とは、平成五年十月七日に友好都市締結をしています。平成十年に中国を訪問した際に、交流五周年を記念して名譽市民にしていただきました。

最初に中国を訪問してから今回訪問まで六回に亘るのです。非常に強く感じることは、中国の住環境整備が、とどまる事を知らないほどの勢いだとうことです。当初何も無かつた所には公共施設が建つてたり、高速道路が通っていたり、公園が出来ていたりと、まさに破竹の勢いです。平成三年に初めて訪問したときには、人口七八万人の吳江市に、宿泊施設が一軒もありませんでした。そこ



向栗崎小学校校長（司会）
岡 部 治 隆 さん

るが次の年にはみなさんも泊まつた松陵飯店ができています。現在は三軒ありますね。ほんとうに日進月歩の勢いです。

中国は、一、二〇〇年余り前に鑑真和尚が仏教をもたらした時代から、日本とは様々な人との文化的交流を繰り広げています。日本の文化には中国を発祥としたものもたいへん多くあります。歴史的にも古い国ですが、今、中国の十二億の人々は、近代国家にしようと、力をあわせて一生懸命になつております。その姿勢には、良いところも悪いところも含めて非常に学ぶところが多いのではないかと思います。

また、中国人は大陸的というか、友人を非常に大切にし、本音で接してくれます。日本人は建て前では、また来てくださいと言いますが、次に行くと迷惑そうな顔をする。儀礼的な社交辞令は使うが本心ではありません。

ん。中国では、二回目に会ったときは、もう旧知の仲で、兄弟のように接します。口だけではなく真心から接する中国の人たちを、私たち日本人も見習わなければならぬと思います。みなさんも今回の訪問で得た友達と、本音で未長い交流を続けてほしいと思います。

本ではそんなことはあまりない
ので、中国は治安が悪いと感じ
ました。

中林 日本では人も自転車もきちんと横断歩道を通りますが、中国ではそんなことはおかまいなしに道路を渡るので、交通ルールが守られていないと思いました。

司会 では中国の良いところ見習いたいところはどんなことがあります。 くありませんでした。

藤田 中国では食べたお味や
碗を、初めに川の水でさつと洗
い流し、それから水道を使って
きれいにしていました。日本では
は、始めから終わりまで水道水
を出しつばなしで洗うので、そ
んな点は水を大切にしているし
見習わなければ感じました。

道村 中国ではどこもチリびりが落ちていなくて、日本ではみんな平気でゴミを捨てるので、そのことは悪いところだと思います。でも中国では誰も信号機を守っていないので、交通に関してはすごく悪いと思いました。

島田　中国では公共トイレが近くないので、交通に関してはすぐ悪く悪いと思いました。

島田 中国では公共トイレが活なかつたので、その点は日本の方がいいと思いました。

堀江 中国のごちそうをたくさん

向栗崎小学校 6 年
藤 田 さん

ん食べましたがやっぱり日本の食べ物のほうがおいしい。(笑)

清湖小学校 6 年
握 江 さく

ば私
た。

堀江 日本では道端にゴミがたくさん知らん顔しているのに、中國の人は見ず知らずの私達にも話しかけてくれ、親しみを感じました。

堀江 日本では道端にゴミがたくさん落ちているのですが、中國ではどこもすごくきれいだったので見習わなければいけないと思いました。

道村 歴史のある古い建物や施設をとても大切にしているので、すこいと思いました。



中国の街角風景

島田

歴史や文化的な施設がたくさんあるのでとても驚きました。

それとみなさんともさくで人なつっこく親しみやすいと思いました。

中林　ものの値段が安かつたので驚きました。

藤田　人が歩いているすぐ横を車がピュンピュン飛ばして走っているので、あつ危ない！と思

うことがたくさんありました。交通規則をもつと厳しくしないといけないと思いました。

道村　日本人は外国人を見ると、珍しそうにしてあまりしゃべりかけないけど、中国人は普通に接してくれたので、その点が良いと思いました。

司会　たくさんありましたね。それでは最後に、今回の旅行で日本と中国を比較しながら、内

鶴ヶ丘小学校 6年
道 村 さん



水の都 呉江市

ところで見られました。今、内灘では海岸近くの木を全部切り倒して住宅地を造っていますが、そのために鳥やうさぎがなくなりました。将来のためにもつと緑を残してほしいと思います。

司会　確かに中国では訪問した学校にも大きな藤棚があつたし、高速道路の脇にも、たくさん木が植わっていましたね。

道村　中国には昔の建物や文化がいっぱい残っていました。内灘もそういった古いものを、未来のためにたくさん残してほしいと思います。そうすれば内灘町も有名になつて世界中に名前が広まるかも知れません。

藤田　中国を旅行して、どこもすごくきれいなことが印象的でした。私たちの学校でも年に一回海岸清掃をするのですが、花火やバーべキューのゴミがたくさん落ちています。看板がある

中林　西荒屋小学校でもゴミ拾いのクリーン集会というのをしているのですが、活動の翌日だけはきれいなのですが、二、三

司会　たくさんありましたね。それでは最後に、今回の旅行で日本と中国を比較しながら、内

大根布小学校 6年
島 田 さん

西荒屋小学校 6年
中 林 さん



互いに書を交換しました

すね。

藤田　学校が終わつて塾へ行くときには千鳥台交差点の地下道を通りますが、ゴミや落書きが

多く、薄暗くてとても怖いです。また公園にも時々へんな人が出るので、私たちが夕方外出しても安心な町にしてほしいと思います。

道村　冬場はすぐ暗くなるので、地下道はなおさら明るく落書きなどのないようにしてほしいです。

司会　安全な町、きれいな町、みんなが健康で、お年寄りも住みやすいです。

道村　小さい子どもが外で遊んでいても危なくないよう、車がスピードを出さないように工夫してほしいと思います。

司会　交通安全に関しては、町もいろいろ対策を立てているようですが、自分たちが気を付けなければならないことも多いで

みやすい、緑豊かな町にしてほしいというお願いですが、町長さんどうでしようか。

町長 緑を守るということはとても大切なことです。町の将来のためには開発も避けられません。そこで木を伐れば替わりに必ずどこかに植えるようにと考えています。また、お年寄りのための老人施設、夕陽ヶ丘苑が今年三月にオープンします。

その他、目の不自由な人のための交差点の改良や歩道の切下げなど、バリアフリー化も推進しています。体の弱い人、あるいは高齢者の方は、行政だけではなく地域全体で守っていく姿勢が大切です。

また地下道の問題ですが、町がいつしょくんめいゴミを拾い落書きを消しても、また汚す人が出てくる。結局いたちごっこで、おのずと限界があります。やはり住民一人一人がモラルを守ることが大切ではないでしょうか。

砂丘のゴミにしても、町民がどんなにいっしょくんめい拾つても、また海浜清掃車がフル稼働しても、海が時代化で大きな波が一度くればまたいろんな国からのゴミだらけになってしま

日本・内灘町中小学生代表团 联谊活动 中国・吳江梅堰实验小学



います。日本のみなならず世界中の人々が、地球環境のためにひとりひとりモラルを持ってルールを守らなければ、ゴミはなくならないでしょう。

これらの時代は、行政に頼るばかりでなく、住民の自発的な協力態勢も必要になってきます。

みんなが訪問した吳江市がきれいだったのは、市が清掃をするのではなく、市民が夜中に掃除し水を撒いているからです。吳江市も、つい最近まで廃やゴミが散乱し、たいへん不潔な町だったので、衛生都市の指定を受けてから、市を挙げて環境整備に力を入れています。

住民みんなが、自分たちの市をきれいにしようと自発的に行動しているのです。

日本人にはそういう点で甘えがあるよう思います。言うこととは言うが行動が伴わない。自分からすんで行動を起こすことが少ないのではないかと思いま

す。言い、多くの事を吸収しようと言いたいへん勉強をしています。そういう意味では、中国が日本に追いつくのもそう遠いことはないでしょう。しかし、日本も中国に学ぶところはたくさんあります。学ぶべきところは学んで、さらにいい郷土を創る、いい地域を創る、その姿勢がいい日本を創る事に繋がっていくと私は思います。

みんなが今回中国を訪問して学んだことは大きな宝です。この宝を財産として、将来の日本を創る力にしてほしいと心から願っています。

司会 ありがとうございます。私たちが中国で見聞きしたこと、できるだけ多くの人たちに伝え、内灘町の発展に繋げていくことが、今後の私たちに課せられた使命だと思います。よりよい内灘を創っていくために、今回の経験を充分生かして、勉強に、また、いろいろな活動に繋げていきましょう。

義務を守るという人間的なルールも身につけてほしいと思います。

今の中には勢いがありま

す。そして中国の人々は日本に



第四回内灘町議会定例会

一、二〇三・七三〇千円
県水受水費の追加等

第四回内灘町議会定例会は、十二月十日（金）から七日間の日程で開催され、慎重審議の結果全ての議案が原案通り可決されました。

提出議案

予算に関する議案



身体障害者住宅リフォーム助成金

畜産經營環境整備事業委託料

県當内灘北部地区ほ場整備事業負担金等

特別会計補正予算（第三号）

補正額 一三・〇九一千円
補正後総額 八、三二八、三五〇千円

老人福祉タクシー利用援護金
心身障害者医療助成金
料等

〔北部第三汚水幹線建設事業〕
の債務負担行為の追加

○平成十一年度国民健康保険特別会計補正予算（第二号）

補正額 七六、三一五千円
補正後総額 一、四六七、九四九千円

療養給付費、財政調整基金積立金追加等

○平成十一年度水道事業会計補正予算（第二号）

補正額 五、七九〇千円

緊急時の通報

火事・救急・救助は119番



火災等情報案内 286-1999
消防署一般電話 286-3301

人事案件

○教育委員会委員の任命 同意

教育長松野長義氏（再任）

条例の制定等

○議会の議員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正

○期末手当の支給率の改正

○一般職の職員の給与に関する条例の一部改正

○国民健康保険税条例の一
部改正

○期末手当の支給率の改正

○一般職の職員の給与に関する

○字の区域変更（特別養護老人

ホーム「夕陽ヶ丘苑」の敷地部分を「大学一丁目」に変更）

消防水利の除雪にご協力をお願いします！

町内には、消火栓や防火水槽

等の消防水利が約五百カ所設置

しております。降雪になると

消防署の除雪だけではなかなか手が届きません。もしもの時に備え、自宅付近にある消防水利

の除雪にご協力をお願いします。

※消防水利には、黄色のベンキ

消防だより

12月号標語

消えたかな！
気になるあの火
もう一度

救急車の利用は適切に！

内灘消防本部

昨年、インフルエンザの流行に伴い、救急出動件数が一時的に急増したため、一部の消防本部において救急の出動に支障をきたしました。

この発表会は、石川県下各消防本部の代表者十二名が参加して行われ、内灘町からは黒田副士長が、講師として参加した急救講習会の体験談「より良い社会への実現」をテーマに発表しました。

インフルエンザ予防法

早期の予防接種の実施。

外出時はマスクをする。

帰宅時には手洗いと、うがいを心掛ける。

室内を適度な温度に保つ。



税に関するお願いとお知らせ

事業主の皆様へ

①給与支払報告書提出のお願い

毎年一月一日現在で、給与を支払っている方は、法の定めにより、前年中に支払った給与の総額等必要事項を記入した給与支払報告書を提出していただくことになります。

提出期限 平成十二年一月三十一日(月)

提出先

従業員の一月一日現在の居住地の住民
税担当課
なお、給与支払報告書(総括表)をお送りしてある事業所については、必ず添付方お願いします。

②償却資産申告書提出のお願い

内灘町内に償却資産(土地・家屋以外の事業の用に供する機械、器具及び付属設備等全て)を所有している方は次の要領にしたがつて、必要事項を記入した申告書を提出してください。

一 平成十一年一月以前から事業を営み、平成十一年度の申告書を提出済みの方は、平成十一年中の増加又は減少資産。

二 平成十一年一月一日以降事業を開始した方、又はこちらからお願いした方は、平成十二年一月一日現在所有する全資産。

三 増減のない場合、又は廃業、解散した場合でもその旨備考欄に記入した申告書。

提出期限 平成十二年一月二十五日(火)

☆☆☆納税は口座振替で☆☆☆

還付金は口座振込で☆☆☆

所得税の申告期限 三月十五日(水)

「申告書は一月三十一日(月)までの提出となつていますが、事務処理の都合上、前記期日までに提出下さるようお願ひします。

確定申告の自書申告にご協力を

税務署では、「納税者自らが正しい申告と納税を行う」といった申告納税制度の趣旨から、本年も確定申告書等(青色決算書、収支内訳書を含む)を「自分で記載し郵送で提出」していくことを推奨しております。

そのため、申告会場においても、ご自分で確定申告書を作成していくための支援と指導を行なうことにしておりますので、ご理解とご協力をね

願いします。



届け出る方

- ①住宅用地を取得された場合
- ②住宅用地を変更した場合
- ③家屋の増築をした場合
- ④未登記の家屋を売買した場合
- ⑤住宅を住宅以外に使用した場合
- ⑥住宅以外の家屋を住宅として使用した場合

【ボスターの部】

○北陸納税貯蓄組合連合会長賞

内灘中学校

山本 晴子

内灘中学校

前 淳美

向葉崎小学校

吉野 貞夫

鶴ヶ丘小学校

中山千絵美

鶴ヶ丘小学校

山下 恵美

鶴ヶ丘小学校

渡辺 理紗

鶴ヶ丘小学校

児玉 友里

鶴ヶ丘小学校

茶谷 咲希

鶴ヶ丘小学校

香代 香代

鶴ヶ丘小学校

野里 香代

鶴ヶ丘小学校

香代 香代

土地・家屋の異動届出について

税に関する作品入選者

金沢地区納税貯蓄組合連合会主催の平成十一年度「税を知る週間」作品募集において、

内灘町の中小学生から多数の応募があり、次の方々が入選されました。おめでとうござります。

期納税は
申告と
納税

六
年
培江 錦美

期納税は
申告と
納税

六年
井手 千美 香代



北陸納税貯蓄組合連合会長賞

納税貯蓄組合連合会長賞
みんな安心

納税貯蓄組合連合会長賞

提出期限

平成十二年一月二十五日(火)

還付金は口座振込で☆☆☆

所得税の申告期限 三月十五日(水)

問い合わせ

総務部税務課

☎286-6706

生涯学習のひろば



きらり輝く
ひとまち

意気昂く、華やかに

連合婦人会創立五十周年を祝う

十一月二十八日（日）役場町民ホールにおいて、内灘町連合婦人会創立五十周年記念式典が、会員約二百二十名の参加の元、華やかに行われました。「婦九の会」（メンバーは平成九年度理事）による力強い祝太鼓で開幕した式典では、冒頭、工久美子会長が「二十一世紀に向けて、平和で豊かな生きがいのある町づくりを目指して活動していきたい」と式辞を述べました。

また、婦人会の発展に力を注いた歴代会長十一名の方々に感謝状が贈呈されました。岩本町長、八十出県議会議員、南町議会議長、沖野郡婦人団体連絡協議会会長の祝辞の後、谷本委嘱県知事夫人が「欧洲を旅して」と題して、今年七月に訪れたヨーロッパで学んだ環境問題について講演しました。

成八・十・十一年度の

理事三十名による「よさこいソーランロック」のリズムダンスが繰り広げられ、女性パワーの溢れる華やかな五十年節目の式典となりました。

なお、この模様はビデオに収録し町図書館に収蔵されています。

是非一度、観ください。

問い合わせ ☎ 246-4029

ボランティアグループ「ZERO」

第十七回 中日あおば賞 受賞

放送大学平成十二年度 第一学期（四月入学）

十一月二十八日

（日）金沢都ホテル

において内灘町中・高校生ボランティア

グループ「ZERO」
が第十七回中日あおば賞を受賞しました。



世界の風の祭典での募金活動、子供会活動への参加、内灘保養館での壁新聞活動が評価されての受賞です。

河野ちひろさん、大谷千佳さんの二名が受賞式に参加しました。

学生募集

募集学生の種類
・全科履修生（卒業を目指す学生）
・選科履修生（二学期一年間 在学する学生）
・科目履修生（二学期半年間 在学する学生）
出願の受付
平成十一年十一月五日（日）～
平成十二年二月十五日（火）

資料請求先 放送大学石川学習センター
(無料で配布しています)

蘇りの森
菊次郎とさき
我が友フロイス
十五年目の玄米パン
のちの思いに
マンガ日本の歴史全五十五巻
草木染技法全書全三巻
みんな未来に生きるひと アグネス・チヤン
かりそめ

他 多数

一月の「はまなす大学」

日 時 平成十二年一月二十一日（金）午後一時三十分

場 所 文化会館大ホール

映画鑑賞「砂の器」



図書館情報

図書館に対するご意見・ご感想をお寄せください。お待ちしております。
☎ 286-11930 FAX 286-11931

年明けや 気分も新たに 図書めぐり

◎ 今月のオススメの本

『人生の目的』 五木寛之 著



「人は何のために生きるのか。」「人間の値打ちは何によつて決まるのか。」

このすべての人間の心に深くわだかまつている究極の問いに対して、著者の真摯な思いがわかりやすく語られています。二千年の幕開けとして、新たに自分を見つめ直す、最高の参考書になるのではないか。

「ちよっぷり早めの 節分おはなし会」

河北おはなしボランティア

グループ「やまんば」の細川

律子さんをお迎えし、オニの

昔話を中心とした、おはなし

会を左記のとおり開催しま

す。ちびっこ皆さん、遊び

に来てください。

開催日時
一月二十二日（土）午前十時三十分～十一時十五分

